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参与联合国采购，能给中国企业
带来什么？

在宁波市贸促会相关负责人看
来，联合国采购业务具有免关税、收汇
风险低、市场稳定、避免贸易壁垒等优
势，让企业熟练运用国际经贸规则，以
提升国际竞争力，并以此为“跳板”承
接更多国际订单。

“我们的主营产品是逆变器等储
能设备。公司最早接触联合国采购，
是因为看到中国企业——海尔生物
医疗和联合国儿童基金会长期合作，
成功打响海外知名度。为此，我们专
门成立项目小组，收集联合国下属机
构的采购需求，积极竞标合适的项
目，期待未来取得成果。”浙江中哲新
能源科技有限公司海外事业部副总
经理王海光说。

王海光告诉记者，在参与国际竞
标后，他明显感受到，这一过程正倒
逼企业延伸价值链，“过去，我们的产
品出口至非洲时，准入的条件并不复
杂；而当我们想进入联合国采购体
系，就必须满足更严格的环保要求，
取得更多认证资质，鞭策我们提升产

品质量。”
宁波东海经济研究院院长陈旭

钦认为，联合国采购的订单，本身就
是一张走向世界的“名片”，对企业品
牌推广如虎添翼。它还能帮助更多企
业在ESG（环境保护、社会责任、人道
主义关怀等方面）取得绩效，引领更
多企业走向更加绿色、高效、创新的
未来，为全球可持续发展目标的实现
贡献中国方案。

为帮助更多企业参与联合国采
购，会上，宁波市人民政府与中国国
际经济技术交流中心、联合国开发计
划署启动为期三年的合作项目。宁波
市贸促会与上海联采项目办合作签
约。中基集团与天津中投集团有限公
司、海田控股与北京巨擎联经济管理
研究中心拟分别打造平台，提供相关
服务支撑。

“办好一次会，提升一座城。联合
国国际采购研讨会的举办，让宁波成
为联合国对接中国的窗口，有利于提
升宁波的城市形象和国际知名度。”
宁波市政府原副秘书长陈国强表示。
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11 月 13 日，2024 联合国国际采购研讨会在宁波开幕（以下简称
IPS大会）。联合国国际采购研讨会是联合国采购领域最具权威，且规格
高、专业性强的旗舰会议，此次在亚洲举办尚属首次。现场，16家联合国
机构的50名高级别采购官员及代表出席，来自境内外的200余家供应
商代表参会。

作为全球最大的国际组织，近年来，联合国每年都会从全球200多个
国家和地区采购商品和服务，2023年的采购金额达249亿美元。本次研
讨会的举办，为联合国与中国供应商搭建沟通对话的桥梁，将帮助更多中
国企业搭上联合国采购的“国际快车”，开拓国际公共采购的“新蓝海”。

这场联合国采购领域的高能级会
议，为何会选择宁波作为亚洲首站？

“其实，所有城市都可以申请IPS
大会的举办资格，而宁波提出了非常
有力的方案。”联合国开发计划署驻华
代表处副代表乔展（James George）道
出他对宁波的看法，“这是一座充满活
力的城市，有着雄厚的制造业基础、强
大的物流系统和世界货物吞吐量第一
大港，正构建一种促进人类进步的可
持续发展方式。”

事实上，宁波之所以能成功举办
IPS大会，绝非一日之功，而是长期重视
联合国采购、与联合国保持密切往来的
结果。

早在去年9月，这里就举办了中国
宁波·联合国采购推广大会，邀请联合
国机构代表来宁波面对面洽谈。通过
这次活动，乔展首次来到宁波，他不仅
参观了宁波博物馆等景点，还发现这
里正不断发展新兴产业，更有一批企
业走上节能减排的绿色发展路线，和

联合国倡导的理念不谋而合。
同时，联合国也有意加强和中国

供应商的直接合作。去年，联合国249
亿美元的采购规模中，有大量商品是

“中国制造”，但从中国直采的比例仅
有1.3%。乔展表示：“我们希望让更多
人知道联合国是做什么的？采购哪些
商品？有什么标准？让更多中国企业直
接参与到联合国采购之中。”

在此基础上，得益于宁波市政府
和宁波市贸促会的大力推动，IPS大会
终于在宁波落地。参会的宁波企业纷
纷表示，这场研讨会的举办，让他们感
受到政府支持企业开拓市场的决心。

“这场研讨会令我们备受鼓舞！宁
波出口的主要产品为机电和纺织服装
产品，更有成熟的物流、金融、仓储等配
套服务，恰好能满足联合国采购的需
求。我们希望借助联合国采购的契机，
拓展国际公共采购市场，服务更多中小
企业掘金‘蓝海’。”宁波中基惠通集团
股份有限公司副总裁叶成红表示。

为何花落宁波？

提质升级的“国际快车”

联合国国际采购研讨会在宁波举办


